

## 9. ARMAGEDDON

Armageddon est le nom symbolique d'un célèbre champ de bataille. Dans Apocalypse 16:16, il représente le rassemblement des armées du monde entier pour combattre Jérusalem. Inspirées par Satan, ces forces antichrétiennes, anti-israéliennes, anti-Dieu et anti-Jésus se rassemblent pour la bataille du grand jour du jugement de Dieu (Ps 2:2-3, Ap 16:14).

De nombreux hommes venus de l'Est et du Nord viendront combattre en Israël, mais l'humanité impie sera massacrée. Zacharie 12:1-9, 14:12-15 nous dit que ces armées finiront par s'attaquer les unes les autres dans une guerre mondiale où les mégapoles du monde seront détruites (peut-être par une guerre nucléaire, certainement par des tremblements de terre).

Le livre de Joël traite du Jour du Seigneur. Joël 2:2-5 parle d'une armée puissante, telle qu'il n'y en a jamais eu auparavant et il n'y en aura jamais dans les siècles à venir. Avant l'arrivée des armées, le pays était comme le jardin d'Éden ; après leur départ, il ne restait plus qu'un désert aride. Ce sera une grande armée de cavalerie, de chars et d'armes de guerre modernes.

À ce moment-là, il y aura des avertissements dans le ciel et sur la terre : sang, feu et colonnes de fumée. Le soleil s'obscurcira et la lune deviendra rouge, avant l'arrivée du Jour du Seigneur, grand et redoutable. C'est Armageddon. Joël poursuit sa description du jugement des nations, qui se terminera par la venue du Seigneur et la victoire de son peuple. Il y aura des multitudes dans la vallée du jugement. Alors l'Éternel rugira de Sion, il poussera des cris de joie de Jérusalem, et il donnera la victoire à Israël.

Le Seigneur appelle toutes les nations à rassembler leurs armées et à venir en Israël pour un temps de jugement. Mais pourquoi s'y rendent-elles toutes ? Ézéchiel 38-39 décrit l'invasion d'un Israël réinstallé dans les derniers jours par un dirigeant international appelé Gog, originaire du pays de Magog. Les Israélites revenus de nombreuses

nations transformeront leur terre promise et y vivront en sécurité. Ensuite, il y aura une invasion venue du Nord, peut-être d'une coalition de pays musulmans soutenue par la Russie. Les récentes guerres civiles en Irak, en Syrie et au Liban ont semé l'instabilité chez les ennemis d'Israël à leurs frontières nord.

Ces nations encercleront Jérusalem dans le but d'exterminer la nation juive de la Terre. Dieu permettra que les Juifs pénètrent dans Jérusalem et que les deux tiers de son peuple soient vaincus, mais au plus fort de la bataille, le Messie reviendra pour détruire les armées d'invasion.

À ce moment-là, le Messie posera le pied sur le mont des Oliviers (Zacharie 14:4-5) et un violent tremblement de terre se produira dans tout le pays d'Israël. Il déclenchera les tremblements de terre les plus importants jamais observés dans le monde. Tous les êtres vivants et tous les peuples de la terre trembleront devant le Seigneur. Les montagnes s'effondreront et tous les murs s'écrouleront. Toutes les armes de guerre seront retournées contre leurs compagnons d'armes. Dieu fera pleuvoir sur les vastes armées des pierres de grêle, du feu et du soufre. Chacun reconnaîtra que le Messie qui revient est le Dieu Tout-Puissant (Ézéchiel 38:18-23).

Les effets de ce tremblement de terre sont décrits avec force après la rupture du sixième sceau : le soleil devient noir, la lune, rouge foncé, et les étoiles (des astéroïdes ?) tombent sur la Terre. Le ciel disparaît comme s'il était roulé, et toutes les montagnes et toutes les îles sont délogées. Les dirigeants du monde et les personnages importants : les généraux, les riches et les puissants, les esclaves et les hommes libres, se cacheront dans des grottes et parmi les rochers des montagnes, essayant d'échapper à Dieu et à son Messie. C'est le grand jour de leur colère et personne ne peut le supporter, sauf les rachetés (Ap 6:12-17).

Lorsque le septième ange jettera le contenu de sa coupe de colère dans le ciel, la grande cité (Babylone), qui domine les rois de la terre, se divisera en trois parties, et toutes les villes des nations s'effondreront. Toutes les îles disparaîtront, et les montagnes seront méconnaissables. D'énormes grêlons de 45 kg s'abattront sur des gens qui n'auront d'autre réponse que de maudire Dieu (Ap 16:17-21).

Ce grand jugement du jour du Seigneur est également décrit par le prophète Isaïe, qui dit que la terre habitée tout entière sera transformée en désolation, anéantissant les pécheurs qui s'y trouvent. Dieu rendra les hommes plus rares que l'or pur (Isaïe 13:6-13).

Jésus a confirmé l'interprétation de ces prophéties et a ajouté que toutes les tribus du pays (Israël) se lamenteront lorsqu'elles verront le Fils de l'homme venir sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire (Mt 24:29-30).

La version du prophète Zacharie met l'accent sur le siège de Jérusalem et de Juda par toutes les nations de la terre. Il dit que le Seigneur ferait de Jérusalem une coupe instable pour toutes les armées environnantes. Ce sera un poids lourd, et quiconque s'en chargera sera écrasé. Le Seigneur frappera chaque cheval de panique et chaque cavalier de folie. Il protégera Juda et détruira toutes les nations qui viendront contre Jérusalem (Zach 12:1-4, 9).

Zacharie ajoute que Jérusalem sera prise, les maisons saccagées, les femmes violées et la moitié de la ville exilée. Le Seigneur frappera tous ceux qui attaqueront Jérusalem. Il fera pourrir leur chair, même debout. Leurs yeux pourriront dans leurs orbites et leur langue dans leur bouche. Les armées paniqueront et s'attaqueront les unes aux autres (Zacharie 14:2, 12-15).

La dernière vision de Daniel (Dn 10-12) évoque une grande guerre qui le trouble au point qu'il se lamente et jeûne pendant trois semaines (Dn 10:1-3). Dans cette vision, Daniel apprend l'histoire d'Antiochus IV Épiphane, qui, en 168 av. J.-C., instaure une « abomination qui cause la désolation ». Il sacrifie un porc à Zeus dans le temple juif et en asperge l'autel. Mais la prophétie avance ensuite vers l'Antéchrist et son abomination qui cause la désolation. Il prend place dans le temple, se proclame Dieu et y érige une image de lui-même. Au temps de la fin (Dn 11:35, 40), le roi du Sud (l'Égypte) se rebelle contre lui, et le roi du Nord (l'Antéchrist) se rue sur lui avec des chars (des chars), de la cavalerie et une grande flotte. Il envahira de nombreux pays et les submergera comme un déluge. Il envahira également le beau pays (Israël). La Libye et le Soudan seront à ses pieds (alliés). Des nouvelles de l'Est et du Nord (Perse, Russie et alliés) l'alarmeront et il entreprendra de détruire beaucoup de gens. Il établira son QG au mont

Sion, mais mourra (par la main du Messie – Ap 19:19-20) sans personne pour le secourir.

C'est cela, Armageddon ! Soyons reconnaissants, nous les rachetés, de recevoir un royaume inébranlable.